

Info Directo



■ **ACUSAN FORMALMENTE A AGRESOR DE GIFFORDS**

Un gran jurado federal en Arizona emitió una acusación formal contra Jared Lee Loughner por el tiroteo en el que mató a seis personas e hirió a otras 13, entre ellas la congresista demócrata Gabrielle Giffords. Loughner está acusado de tres cargos por intento de asesinato, según el fiscal Dennis Burke en Phoenix, Arizona. Los fiscales dicen que enfrentará cargos adicionales en las próximas semanas, entre los que se incluye el de homicidio. Además, trascendió la noticia de que el tiroteo de Tucson fue captado en su totalidad por una cámara de seguridad, filmación que aún no ha sido divulgada. (EFE)

■ **AUMENTA TENSION EN COSTA DE MARFIL**

La tensión en la crisis marfileña desatada tras las elecciones presidenciales del 28 de noviembre aumentó después que Alassane Ouattara informara sobre una intervención militar que dijo "está ya prevista y organizada", y su contrincante, Laurent Gbagbo, rechazara la mediación del enviado de la Unión Africana, el primer ministro keniano, Raila Odinga. Entretanto, asciende ya a 260 el número de muertos por los incidentes en la nación africana. (PL/EFE)

■ **NUOVA ETAPA EN RELACIONES ARGENTINA-TURQUÍA**



La presidenta argentina Cristina Fernández sostuvo que su presencia en Turquía demuestra su responsabilidad para lograr "un mayor nivel de integración con todos los países del mundo", mientras su homólogo turco, Abdullah Gül, definió las actuales relaciones bilaterales como "una nueva página en nuestra historia". Ambos países estrecharon sus relaciones con la firma de varios acuerdos de cooperación en Ankara. (Página 12/EFE)

■ **IRLANDA: CONVOCAN ELECCIONES ANTICIPADAS**

El primer ministro irlandés, Brian Cowen, convocó a elecciones para marzo, luego de sortear problemas económicos y los efectos de una rebelión en el seno de su partido, el conservador Fianna Fáil. En medio de un intento de derrocarlo, sin éxito, y la dimisión en cadena de otros cinco ministros, el premier hizo pública la fecha electoral. Mientras, los sondeos auguran una coalición entre los laboristas y los liberales del Fine Gael y una derrota para Fianna Fáil, que no ha bajado del 39% desde las generales de septiembre de 1927. (El Mundo)

■ **IRAQ: OTROS 50 MUERTOS EN ATENTADOS**

Al menos 50 personas murieron en varios atentados en Iraq, incluidos dos ataques suicidas cerca de Kerbalá, al sur de Bagdad, donde planean concurrir millones de personas para una importante celebración chiita. También murieron dos guardias y un periodista en otro atentado suicida con coche bomba contra la sede de la policía provincial en Baquba, al norte de la capital iraquí. (AFP)

■ **ARRESTAN A MAFIOSOS EN EE.UU.**

Más de 110 personas sospechosas de pertenecer a la Cosa Nostra fueron arrestadas en los estados norteamericanos de Nueva York, Nueva Jersey y Rhode Island, en lo que las autoridades norteamericanas calificaron como "una de las mayores operaciones" contra esa organización delictiva. Otras personas fueron detenidas en Italia, según señalaron fuentes de la investigación. El ministro de Justicia de Estados Unidos, Eric Holder, dijo que la redada afectó a las cinco "familias" de la mafia que actúan en Nueva York: Bonanno, Colombo, Gambino, Genovese y Luchese. (ANSA)

■ **MOVIMIENTO TELÚRICO EN GUATEMALA**

Un movimiento telúrico con magnitud de 3,7 grados en la escala de Richter fue registrado en territorio de Guatemala, el cual provocó dos viviendas derrumbadas y una persona herida. El Instituto Nacional de Sismología, Vulcanología, Meteorología e Hidrología (Insivumeh) fijó las 07:57 hora local del momento del temblor, con epicentro 91,1 kilómetros al norte noroeste de la capital, en el departamento norcentral de Quiché. De acuerdo con estudios, el evento sísmico ocurrió por actividad en la falla de Chixoy y Polochic, una de las principales en el país, la cual describe un ligero arco desde la costa este hasta el estado mexicano de Chiapas. (PL)

Clausuran XI Congreso del Partido Comunista de Vietnam

HANOI, 20 de enero.—Vietnam cerró el XI Congreso de su Partido Comunista (PCV) con un sólido compromiso con la construcción del socialismo, la estabilización de la economía y contra la corrupción.

Los delegados aprobaron el Proyecto de Estatutos, que incluyó pocos cambios, la mayoría de nomenclatura, para simplificar procedimientos y reforzar el papel rector y regulador del Partido en la sociedad.

El texto promovió el espíritu crítico y autocrítico, y abogó por darles mayor poder a los comités en niveles inferiores para denunciar violaciones disciplinarias y éticas entre los cuadros superiores.

El propio secretario general saliente, Nong Duc Manh, admitió que la militancia espera más de sus líderes, y saludó todo



Dirigentes del PCV, del Estado y la delegación partidista de la provincia de Ha Tinh. Foto: VNA

señalamiento que permita superar las insuficiencias en la dirección partidista.

Su sucesor, Nguyen Phu Trong, consideró que los debates de los últimos nueve días reflejaron el carácter democrático del cónclave y su deseo de responder ineludiblemente a los intereses del pueblo.

Ratificó el compromiso de la nueva dirección política con la soberanía del país, siguiendo con creatividad la ideología marxista-leninista y la moral del prócer Ho Chi Minh. (PL)

Brasil anuncia medidas para prevenir catástrofes naturales

RÍO DE JANEIRO, 20 de enero.—El Gobierno brasileño anunció hoy medidas de prevención de desastres naturales, mientras los equipos de rescate avanzan en áreas que estaban aisladas por las toneladas de tierra, piedras y lodo que se deslizaron de las montañas y sepultaron cientos de viviendas, reportó EFE.

Según el último boletín de la Defensa Civil, las precipitaciones causaron al menos 746 muertos: 359 en la ciudad de Nova Friburgo, 302 en Teresópolis, 64 en Petrópolis y 21 en Sumidouro.

El Gobierno informó que pretende acelerar la construcción de obras de infraestructura en todo el país, y en concreto en el sector de la vivienda, priorizando las llamadas "áreas de riesgo".

La Gobernación de Río anunció la creación de una red de vigilancia en estas zonas que operará en un año y contará con modernos radares meteorológicos, para medir la aproximación de tempestades y sensores para conocer los niveles de los ríos.

El ministro de Ciencia y Tecnología, Aloizio Mercadante, dijo que el Sistema Nacional de Prevención y Alerta de Desastres Naturales anunciado por la presidenta Dilma Rousseff comenzará a ser montado este mismo año.

Por su parte, la Comisión Permanente Especial del Congreso aprobó una recomendación para que se cree un grupo permanente especial, para discutir medidas de prevención de catástrofes climáticas.

Reprimen a universitarios en Puerto Rico



La policía boricua hizo uso de la fuerza en contra de lo establecido.

SAN JUAN, 20 de enero.—Las fuerzas policíacas reprimieron y arrestaron ayer al menos a unas cincuenta personas que protestaban en una de las puertas de la Universidad de Puerto Rico, en rechazo

a la decisión de incrementar el costo de la matrícula estudiantil.

Fuerzas especiales cargaron contra los manifestantes, entre ellos una religiosa estadounidense, líderes sindicales y religiosos, a los cuales trasladaron al cuartel policiaco.

La protesta fue convocada por el Comité de Representación Estudiantil (CRE), coalición que mantiene una firme lucha en contra del aumento del costo de la matrícula en 800 dólares que obligaría a unos 10 000 alumnos a abandonar sus aspiraciones educativas.

La portavoz del CRE, Xiomara Caro, denunció que la policía hizo un uso excesivo de la fuerza contra lo establecido en el protocolo para actos de desobediencia civil, según PL.

Economía china crece 10,3% en el 2010

BEIJING, 20 de enero.—China registró en el 2010 un crecimiento de su Producto Interno Bruto del 10,3%, anunció este jueves el Gobierno del gigante asiático, informó AFP.

El crecimiento se aceleró ligeramente en el cuarto trimestre, a 9,8%, contra 9,6% en el tercero, dijo el Buró Nacional de Estadísticas (BNE). El 2009 fue de 9,2%.

La cifra de crecimiento del 2010 es la más elevada desde la crisis financiera del 2008 y confirma el vigor de la economía china.

El PIB de China superó al de Japón en el segundo y tercer trimestres del 2010, y el fuerte crecimiento anunciado para el cuarto trimestre debe permitir a Beijing confirmar su condición de segunda potencia económica detrás de Estados Unidos, cuando Tokio anuncie sus cifras de mediados de febrero.

"La economía nacional mantuvo un crecimiento estable y relativamente rápido de 10,3%. Hemos logrado al mismo tiempo mantener los precios dentro del abanico que pretendíamos", dijo en una conferencia de prensa Ma Jiantang, director de BNE.

La inflación, asunto que preocupa a Beijing que tuvo en noviembre su nivel más alto, 5,1%, se desaceleró a 4,6% en diciembre.

Expresidente Aristide insiste en solicitud de retorno a Haití

Se desconoce paradero de Duvalier

PUERTO PRÍNCIPE, 20 de enero.—El expresidente haitiano Jean Bertrand Aristide solicitó al Gobierno de Sudáfrica, contactar con la administración de Haití para que le autorice el regreso a su país.

El exdignatario pidió la cooperación del Ejecutivo sudafricano a través de una carta, después que el Gobierno haitiano rechazó renovar su pasaporte para entrar nuevamente a Puerto Príncipe.

"En lo que a mí corresponde estoy preparado para volver hoy, mañana, en cualquier momento. Mi objetivo es claro: servir a mis hermanos, como simple ciudadano, en el sector de Educación", explicó el Expresidente.

Aristide vive un exilio forzoso en Sudáfrica desde el año 2004, cuando fue derrocado por un golpe de Estado apoyado por Estados Unidos.

Por otro lado, el exdictador Jean Claude "Baby Doc" Duvalier abandonó este jueves el hotel donde se hospedaba en la capital haitiana, con rumbo desconocido.

Medios internacionales reportan hipótesis de su paradero, que van desde un hospital, una residencia privada y hasta de una presunta huida a la vecina República Dominicana, de acuerdo con Telesur.